


www.GlendaleAZ.com/AdvocacyCenter

Usted aprendio que su hija/o ha sido una víctima de 
sexo- relaciónado a un crimen. Que debe hacer usted?  
Como puede usted ayudar mejor a su hija/o a entender 
el incidente? Como puede usted lidiar con sus propios 
sentimientos al respecto de lo que paso? El programa 
de asistencia a las víctimas en Glendale espera que 
este folleto le sea de mucha ayuda.

LAS REACCIÓNES INICIALES
SON CRITICAS
La relación de los que están alrededor de niño/a es el factor más 
importante ella o el va colaborar como víctima de un crimen relacio-
nado con el sexo. Imediatamente despues del incidente, provea a su 
niño/a con suficiente seguridad, comodidad, afecto y consideración.  
Despues de la crisis inicial, usted necesita encontrar un equilibrio 
delicado. Usted no debe recordarle el incidente o darle mucha atención 
al respecto, pero usted necesita estar dispuesta a responder las 
preguntas que su niña/o haga y también sus expresiones y
sentimientos.

ESCONDA SUS SENTIMIENTOS
NEGATIVOS
Preste atención a sus comentarios, relaciónados directamente a su 
niña/o es possible que puedan escucharlo.  Y puede que usted le este 
pasando sus miedos y cosas negativas a su niña/o.  Comentarios que 
parecen ayudar como por ejemplo, “Tu puedes estar enojada”, o “ Tu 
tienes que estar muy disgustada”, esto puede poner a su niña/o en 
problemas.  Puede pensar en una revancha o el trato al rededor del 
ofendido puede traer conflicto o miedo a su niña/o.  Niñas/os no 
quieren verlo a usted tener problemas por algo que les paso a ellos.  
También, sea cuidadosa de no hacer sentir a su niña/o como que “ se 
arruino por vida” por lo que paso.  Al contrario asegurele a su niña/o 
que fue una experiencia desafortunada, pero que eso pasara.  Los 
niñas/os a menudo son tan resistentes que pueden recuperarse de 
malas experiencias con poco dificultad.  Recuerde que su hija/o a lo 
mejor no esta tan enojado como usted.  De hecho, la mayoria de los 
padres son mucho mas molesto por lo que paso a su niña/o.

NO AGREGUES MAS CULPABILIDAD
A TU NIÑA/O
Culpabilidad puede ser una emoción muy desvastadora para su hija/o. 
“Porque” agregar sentimientos de culpabilidad. No hacer comentarios 
como esos, “porque hablaste con el” o “porque no corriste?” o  “porque 
no recordaste lo que te enseñamos al respecto de extraños?” o “porque 
no me dijiste a mi?”

Incluso si usted sinceramente cree que su niña/o usa mal juicio, este 
no es el momento para dar una conferencia. 

Recuerde que su niña/o no ha pedido ser víctima.  No castigue a su 
niña/o o trate de hacerle sentirse responsible por lo que paso.  También 
en su intento de darle sentido a lo ocurrido, no se culpe usted misma/o.  
Ni usted ni su niña/o son responsables- el ofensor es la unica persona 
responsible.

SEA CUIDADOSO DE NO
CREAR MIEDO
Tenga cuidado de no crear un miedo al mundo o un temor/ digusto del 
sexo y las funciónes corporales.

Haga saber a tu niña/o en terminos simples que lo que paso fue malo, 
y que el ofensor es una persona con problemas.

Si sucede otra vez, recomienda a tu hija/o a decir “No,” huir y decirle a 
usted, o a un adulto responsible, como su maestro, un consejero en la 
escuela, o a la enfermera de la escuela alredor de lo ocurrido.  Si su 
niña/o muestra más curiosidad o tiene más preguntas, contestarle 
honestamente sin proveerle más información que ella o el pregunte.

Si su niña/o presenta una conducta sexual inapropiada, use una 
“Buenas maneras” recuerdele y hagale entender que eso es 
inapropiado.  No hagas sentir mal a ella o el al rededor de su 
comportamiento.  El ofensor a la mejor engaño a su hija/o  en el 
pensamiento de que estaba bien.

RESPETE LA PRIVACIDAD DE SU 
HIJA/O
Respete la privacidad de su hija/o y sus sentimientos. Lo que usted
y su niña/o dicen acerca de lo que ocurrió es conversación estricta-
mente de usted y su niña/o.  Se sugiere que todos los adultos que se 
cuentan sobre el incidente lean este folleto para responder en una 
manera de ayudar, tratando con cuidado.  Algunas personas pueden 
decir cosas que pueden lastimar, simplemente porque no saben mejor.  
Los chismes y rumores se suman a la tensión de todos.  Todos los 
miembros de su familia inmediata (madre, padre, hermanos y 
hermanas) deberian ser enseñados de proveer apoyo y entendimiento
a su niña/o.

ENTENDIENDO EL PROCESO
DE LA CORTE
La mayoria de los padres no tienen una comprension realista de como 
funciona el proceso de corte. Tienen miedo que la experiencia con la 
corte pueda ser traumatica para sus hijas/os.  Usualmente este no es 
el caso.  Personas encargadas a ayudar a la víctima están disponibles 
para ayudarle a usted y a su hija/o durante el proceso.  Las víctimas 
también tienen derechos especificos bajo las leyes de Arizona y las 
Reglas de Procedimiento Criminal que aseguran que van a ser tratados 
de manera justa.  El procedimiento en la corte ofrece una oportunidad 
para su hija/o de ver la conección entre lo que paso a ellos y las 
consecuencias para el agresor.  El tribunal también puede ayudar a su 
niña/o se siente protegido y asegurado que el crimen no vuelva ocurrir.  
Dado que muchos de los casos se resuelven con acuerdos entre las 
partes, procesamiento existo puede ser posible sin la necesidad de que 
usted o su hija/o a declarer formalmente en la corte.

LIDIENDO CON EL FUTURO 
Ahora mismo usted esta pasando un tiempo difícil.  Esto a lo mejor le 
ayuda a recordar usted mismo la intensidad de sus sentimientos que 
con el tiempo desapareceran.  No se enfoque en lo ocurrido.  Deje que 
su hija/o determinen cuando esto puede ser discutido.  Su meta debe 
ser que cada cosa retorne a la normalidad lo mas pronto possible.  
Deje sus miedos de lado y descarte la tendencia de ser 
sobre-protectivo/a.

Es probable que necesite buscar ayuda profesional en consejería si 
mira que su hija/o se ofende a menudo o muestra senales de un estres 
emocional como dificultad para dormir, cambio de apetito o en la 
escuela sin contactos sociales,etc. 


